



朝陽だより

弘前市立朝陽小学校
TEL 32-3647
FAX 32-3913

文責：教頭

友達を思いやり協力する朝陽の子どもたち

校長 山本 正弘

令和4年度の学校生活がスタートし、2週間余りが過ぎました。1年生は入学した喜び、2年生以上は進級した喜びを感じながら、新しい気持ちで学校生活を送っています。

齋藤前校長先生から、学区内の朝の交通量がとても多いことを伺って、私もサンパレス秋田屋さんの前のT字路に毎朝立っております。1年生と上学年の子が一緒に登校する姿を見て、大変ほほえましく思います。特に、上学年の子が道路側に立ち、下学年（特に1年生）の子の手を引いて登校する姿からは「思いやり」が感じられ、大変うれしく感じます。「人を思いやる気持ちを育てること」＝「豊かな心の育成」を教育目標に掲げている学校が多くある中で、本校の子どもたちの姿からは十分にその気持ちが育っていることを毎日の学校生活の至る場面で感じることができます。

昨年度、児童に行った学校生活アンケートを見ると、「友だちにやさしくしています」という項目が肯定評価が一番高く97.5%となっております。自己評価が高いということは、子どもたちが日々の学校生活の中でそのことを強く意識していることの表れと捉えることができます。また、保護者アンケートでも、「子どもは、やさしさや思いやりの心が育ってきている」の項目が97.4%と、とても高い値となっております。保護者の皆様にも本校の目指す教育をご理解いただき、よく子どもたちを見守っていただいていることを大変うれしく思います。

昨年度の「朝陽だより」に、次のような記事を見つけました。

「思いやり」の「思い」とは「心の中の気持ち」という意味で、「やり」とは「遣り」と書き、「行かせる」という意味です。つまり、「心の中を相手にやる」「相手に思いを行かせる」ということから、「相手のことに親身になって気を配る」という意味になります。

思いやりとは、困っている人に優しくするというようにとらえがちですが、例えば、「時間を守る」「元気にあいさつをする」という行動も「相手の時間も大切にする」「相手をさわやかな気持ちにする」という思いやりの行動です。

思いやりとは共感力と言い換えることもできます。相手の気持ちを想像し、相手の気持ちちは自分とは違うことや、人の気持ちにはさまざまな気持ちがあることを知ることが必要です。

これは、齋藤前校長先生が「朝陽だより」の巻頭言に載せたものです。これを読んで、「思いやり」について改めて考えてみました。「思いやり」＝「共感力」・・・難しい言葉です。相手の気持ちに共感するには、自分と相手の違いを認めなければなりません。そして、その違いを受け入れなければなりません。自分と相手の違いに気づいても、自分にないものを認める、受け入れるということは、大人でもなかなか難しいものです。

本校の教育目標は「友達を思いやり協力する子」です。本校が目指している「思いやり」は、とても深い、そして崇高な目標であることを改めて感じております。

この教育目標に向かって、学校生活のさまざまな場面を通して「思いやり」の心を育んでいきたいと思っています。



5月の行事予定

今年度のSC来校日です よろしくお願ひします

昨年度に引き続き、スクールカウンセラー(SC)の先生が月1回程度、13:00～16:00来校します。カウンセリングの御希望がありましたら、遠慮なくお知らせください。予約もできますので、御連絡をお待ちしています。

今年度の来校予定は次の通りとなっています。

4/26(火) 5/10(火) 6/21(火) 7/19(火)
8/29(月) 9/13(火) 10/11(火) 11/15(火)
12/13(火) 1/31(火) 2/13(月) 3/13(月)
場所は、保健室隣の相談室です。

今年度のPTA三役決定!

4/16(土)に行われましたPTA総会で、今年度の三役が決定しました。

*PTA会長 横山様
*PTA副会長 今様
成田様
*監事 太田様
米澤様

専門委員会の組織(委員長等を含む)については、近日中に一覧表でお知らせいたします。

今年度の運動会について

5月14日(土)開催の今年度の運動会は、昨年度と同様に新型コロナウイルス感染症防止対策のため、午前中で競技・演技種目等を終えて、児童は11:45下校となります。

熱中症予防のため、児童席にはテントを設置いたしますが、地域・保護者の皆様はテントでの御参観は御遠慮ください。プログラムは後程お知らせいたします。また、各学年のお便りでも走順等についてお知らせしますので御覧ください。

当日校地内は、来賓の方のみ駐車可といたしますので、御協力の程よろしくお願ひいたします。学校の近隣の方々へ御迷惑にならないよう、路上駐車は絶対に行わないようお願いします。

子どもたちの頑張る姿を応援する際、密を避けてくださいますようお願いいたします。皆様の安全確保のため御理解と御協力をお願ひいたします。



交通安全教室を行いました

4月15日(金)に、低学年の交通安全教室を行いました。小雨の降る中でしたが、2年生が1年生を優しくサポートしながら学校近くの横断歩道を使っての歩行体験を行いました。

最近は交通量も増え、歩行も自転車乗りもいつも以上に注意が必要になっています。御家庭でも「安全第一!!」の声掛けをよろしくお願ひします。

日	曜	行事
1	日	※ NNNG デー(ネットノーゲームデー)、EA 缶(エコアボ缶)
2	月	特別日課、1年4時間授業、避難訓練①
3	火	憲法記念日
4	水	みどりの日
5	木	こどもの日、NNNG デー
6	金	全校集会、1年生平常日課開始、防塵剤散布
7	土	
8	日	
9	月	特別日課、職員会議
10	火	全校集会(あさひニコニコランド[石拾い]) 4月集金引落日②
11	水	運動会予行
12	木	運動会予行予備日、委員会、NNNG デー、EA 缶
13	金	1～4年4時間授業、5・6年5時間授業 運動会会場設営(5・6年)
14	土	運動会
15	日	
16	月	振替休業日(4/15[土]運動会の振替)
17	火	運動会予備日、アセス実施～5/20 弘前市総合検診車がん検診(生活科室)6:30～
18	水	
19	木	クラブ、NNNG デー、EA 缶
20	金	ネット安全教室(5・6年)
21	土	
22	日	
23	月	教育相談週間～5/26、全校5時間授業
24	火	全校集会、全校5時間授業
25	水	全校5時間授業
26	木	子ども安全支援隊結団式、NNNG デー、EA 缶
27	金	5月集金引落日① 全校5時間授業
28	土	
29	日	PTA春の再生資源回収 8:30
30	月	5年宿泊体験学習①青少年スポーツセンター 6年租税教室
31	火	5年宿泊体験学習②、四中クインテット総会 全校4時間授業(5年生は14:00頃帰校後下校)